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每年六月二十六日我
都回憶起他

「聖施禮華神父熱愛著司鐸
們，並總是盡其所能地幫助他
們。我向聖施禮華祈禱至今已
有十七個年頭了。從那時起，
每年的六月二十六日，我都懷
著極大的愛與感激回憶起
他。」 Gonzalo神父

2008年6月17日



當我還是西班牙，多利都•伊利斯卡鎮
的助理司鐸，也是Yeles的統籌人時，
我和另一位司鐸—蔡浩偉神父同住，
他是聖十字司鐸會的神父。

那時我在Yeles開辦教理班，但是我一
無所知不知該如何開始著手進行，蔡
神父那時給了我一張主業會創辦人的
祈禱卡，〈施禮華神父當時還未被冊
封為真福〉。

當我祈禱了兩、三天後，就接到了我
一位住在主業會中心的親戚來電，數
月前我們曾在他姐姐的婚宴上見過
面，我已把我們當時的談話內容忘得
一乾二淨了，所以當他跟我提到願意
幫忙教理班的活動時，我驚訝不已。
不但如此，主業會中心的一些正在接
受基督培育課程的男孩子們也會一同
前來幫忙，我興奮的說不出話來，即
刻明白到這是聖施禮華為我代禱的回
覆。

僅管Yeles的工作相當艱難不易，可是
我的親戚和那群男孩子們及他們的負



責人，總是不辭辛勞從四十哩外的馬
德里，固定每個星期六來陪教理班的
孩子度過整個早晨。

我已經心滿意足感動於他們的付出，
向那些孩子們傳授基督的訊息知識，
但是課後他們甚至還會和那群孩子們
一起踢足球，有一些還陪我一同前去
做家庭訪問。中午後，他們返回馬德
里，充滿著喜悅之情，好似我幫了他
們一個大忙一樣。

他們整年都分文不取，雖然做了那麼
多事，但甚至連車油錢也不收。整整
一年內他們只有一個星期六沒有前
來，而他們也早已在兩個星期前告知
我了。後來每當我想起只因為有一陣
子批評主業會是很流行的，而我也曾
經如此批評過，就深感慚愧不已。

年底時，他們接受了我的邀請，與我
一起吃頓午餐。當我在翌年十月前去
羅馬進修時，我知道我的接班人，會
能夠繼續得到他們熱心無私的服務。



我向聖施禮華祈禱至今已有十七個年
頭了。一九九二年我有機會在羅馬參
加了他的冊封真福典禮。從那時起，
每年的六月二十六日，我都懷著極大
的愛與感激回憶起他。聖施禮華神父
熱愛著司鐸們，並總是盡其所能地幫
助他們。

願天主降福於主業會，也願主業會繼
續為教會及全世界做善事。

Gonzalo神父

澳洲 2007年6月26日
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